

SELON PATRICE ST-PIERRE DE LA FADOQ

# Le gicleur ne règle pas tous les problèmes

LAURA LÉVESQUE  
llevesque@lequotidien.com

La nouvelle mesure visant l'installation obligatoire de systèmes de gicleurs dans les résidences privées, tel qu'on le propose dans le rapport du coroner Cycille Delâge, n'est pas la meilleure solution pour assurer la sécurité des résidents, croit le directeur général de la Fadoq, Saguenay-Lac-Saint-Jean, Patrice St-Pierre. Il estime que l'éducation et la sensibilisation auprès des aînés et des propriétaires de résidences pour personnes âgées sont des actions à privilégier.

« Personne ne peut être contre les gicleurs. C'est une mesure intéressante. Mais elle peut aussi amener un faux sentiment de sécurité. Il y a la responsabilité citoyenne et celle des propriétaires qui doit être encouragée. Il devrait y avoir davantage de sensibilisation dans les résidences. Par exemple, fumer dans

son logement, allumer un rond de poêle du four pour se réchauffer. Ce sont des choses qu'on voit. Les propriétaires devraient également proposer des aménagements aux résidents. Lorsqu'ils arrivent dans la résidence, ils sont souvent autonomes. Mais après 10 ans, ils peuvent perdre de cette autonomie, perdre de la mobilité. À ce moment-là, les propriétaires pourraient leur suggérer de changer de chambre pour être près des sorties plutôt qu'au deuxième étage », donne en exemple M. St-Pierre, rappelant que la rapidité de l'évacuation permet de sauver des vies.

Cette nouvelle exigence obligera également les résidences à investir pour des gicleurs, ce qui pourrait représenter un risque de fermeture dans certains cas, selon le directeur général de la FADOQ.

« Pour celles qui ont 14 ou 15 unités, ce sont des coûts énormes. Des résidences pourraient fermer ou



Patrice St-Pierre — ARCHIVES LE QUOTIDIEN, GIMMY DESBIENS

changer de vocation, ce qui risque de créer un autre problème » laisse tomber M. St-Pierre.

**« Aider les dirigeants d'entreprises à prendre les meilleures décisions d'affaires, c'est une mission qui me tient à coeur. »**  
— Jocelyn Renald

**« Accompagner mes clients dans leurs projets, c'est toujours une grande passion. »**  
— André Hébert

Jocelyn Renald, CPA, CA  
Associé conseil – certification

André Hébert, CPA, CA  
Associé conseil – certification

**Fortement engagés dans le milieu des affaires de notre région, MM. Renald et Hébert cumulent plus de 75 années d'expérience. Leur grande expertise constitue un atout de taille pour notre firme et notre distinguée clientèle.**

**Dévoués et passionnés, ils sont toujours présents pour servir les entreprises d'ici et appuyer notre dynamique équipe. Jour après jour, ils mettent tout en œuvre pour que nos clients réalisent leur plein potentiel de croissance.**

 **Raymond Chabot  
Grant Thornton**  
L'instinct de la croissance™

rcgt.com

## Forêt et Bois, une culture à retrouver!

Association forestière Saguenay-Lac-Saint-Jean  
(Chibougamau/Chapais)

### Qui sommes-nous?

Par Stéphanie Pelchat, agente de communication à l'AFSL

*Au cours de la prochaine année, l'Association forestière Saguenay-Lac-Saint-Jean (AFSL) publiera sa chronique mensuelle pour vous informer sur différents sujets reliés à la forêt et au bois. Ce mois-ci, découvrez la mission et les actions de votre Association forestière régionale.*

#### Une mission de premier plan

Si l'on vous dit Association forestière Saguenay-Lac-Saint-Jean, à quoi pensez-vous? Connaissez-vous la mission et le rôle de l'AFSL? Depuis 1942, votre association forestière **éduque, informe et sensibilise la population régionale à l'importance de la forêt et du bois**. En 2004, soutenue par sa région, l'association développe le **plan d'action « Forêt et bois, une culture à retrouver »** afin de faire connaître la forêt et le bois comme éléments de développement durable, intéresser les jeunes aux carrières en foresterie et mieux faire comprendre à la population les différents enjeux forestiers afin qu'elle se sente fière de la plus grande richesse régionale : **la forêt**.

#### Milieu scolaire : des programmes populaires et appréciés!

**Comment l'AFSL y parvient-elle?** Par différentes activités adressées au milieu scolaire et au grand public. En voici quelques-unes :

**Quatre naturalistes** rencontrent la majorité des élèves du primaire et du secondaire, de Petit-Saguenay jusqu'à Chibougamau-Chapais. Elles y animent des ateliers interactifs et ludiques des plus appréciés par les élèves et les enseignants(es). Les activités sont adaptées au programme du ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport. **Dix-sept ateliers** sont offerts de la maternelle au secondaire 5. **Concrètement, combien de jeunes sont sensibilisés?** Pour l'année scolaire 2013-2014, plus de **12 000 jeunes du primaire** (72% de la clientèle) et **5 000 élèves du secondaire** (45% de la clientèle) ont été rencontrés par les naturalistes. Vous désirez en savoir plus? Consultez le site web au [www.afsaglac.com](http://www.afsaglac.com)

#### École Forêt et Bois : un programme unique au Québec

Une **École Forêt et Bois (EFB)** est un établissement d'enseignement primaire, secondaire ou postsecondaire qui permet aux jeunes d'évoluer au sein d'une école où l'information sur le milieu forestier est omniprésente au cours de la formation (**réalisation à chaque année de 3 activités en lien avec la forêt et le bois**). Le programme a été lancé en 2009 avec un objectif d'atteindre 40 établissements certifiés en 2015. Présentement, **36 établissements** ont obtenu cette reconnaissance.

#### Activités grand public :

**« Ensemble, retrouvons une véritable culture forestière! »**

L'Association forestière organise annuellement un **congrès** haut en couleur et y accueille plus de 200 personnes et des conférenciers de renom. Le **Salon de la Relève à Expo Nature**, organisé en collaboration avec la Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs, a pour but de favoriser une vision positive des ressources naturelles : « Bouger, comprendre et travailler en forêt ».

Au mois de mai, l'AFSL coordonne avec le ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs, le **Mois de l'arbre et des forêts** : plus de **160 activités sur le territoire**, près de **100 000 plants distribués** à la population régionale et au milieu scolaire.

La campagne annuelle des arbres de Noël « **Sapin du bon sens** » a pour but de sensibiliser la population à son choix de consommation d'arbres de Noël : artificiel ou naturel ainsi qu'à la récupération de ceux-ci.

L'Association anime un **kiosque multisensoriel sur le Site du Village historique de Val-Jalbert** durant la période estivale.

Vous nous connaissez maintenant un peu plus. Nous vous invitons à lire nos prochaines chroniques. À bientôt!

Vous avez des questions, ou commentaires à formuler, écrivez-nous à [info@afsaglac.com](mailto:info@afsaglac.com)

**Éduquer  
Informer  
Sensibiliser**



ASSOCIATION FORESTIÈRE  
SAGUENAY-LAC-ST-JEAN  
[www.afsaglac.com](http://www.afsaglac.com)

**Forêt et bois,  
une culture à retrouver**

